

Paris, le mardi 30 janvier 2024

## DISCOURS DE POLITIQUE GÉNÉRALE DU PREMIER MINISTRE : L'INEC ALERTE UNE NOUVELLE FOIS SUR LA NÉCESSITÉ DE PRENDRE EN COMPTE LA QUESTION DES RESSOURCES DANS LES POLITIQUES DE TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Mardi 30 janvier, le Premier ministre a présenté la feuille de route de son gouvernement dans son discours de politique générale à l'Assemblée nationale.

La planification écologique « *secteur par secteur, territoire par territoire* » comme annoncée par Gabriel Attal ne pourra se faire sans prise en compte des ressources.

Les « *doutes sur l'avenir de la planète* » évoqués par le Premier ministre dès le début de son allocution n'en sont plus : **le constat de la raréfaction des ressources est sans appel.**

L'INEC réitère son appel à changer de modèle économique. « *D'une économie linéaire dans laquelle on extrait, on produit, on consomme et on jette, nous devons passer à une économie circulaire faite de boucles vertueuses et dans laquelle on consomme mieux et on recycle davantage* » déclare Emmanuelle Ledoux.

Précisément, le Premier ministre s'est satisfait de l'électrification en cours du parc automobile français, engagée par l'exécutif. Or, les ressources disponibles ne permettront pas la mise en place d'une telle politique.

« *Une fois de plus, l'Institut National de l'Économie Circulaire appelle à une véritable planification écologique qui prend en compte les limites des ressources planétaires. **Aucune politique de transition écologique n'est possible sans prise en compte de la question des ressources.*** » conclut Emmanuelle Ledoux.

Fondé en 2013, l'Institut National de l'Économie Circulaire est le think tank de référence sur les enjeux liés à la ressource. Association multi-acteurs, l'INEC est composé de plus de 200 membres, organismes publics et privés : entreprises, fédérations, collectivités, institutions, associations, ONG et universités.

**Le service presse de l'INEC se tient à l'entière disposition des rédactions.**

